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同樣在帝景台前徘徊的還有一位
秦女士。秦女士結婚5年，育有一女3

歲，剛在深圳上幼兒園。秦女士本想趁
周末帶女兒來此處與先生相會，但因擔心

不熟悉路線，所以先獨自過來探路。秦女士
繞着帝景台前的延芳路走了又走，時不時停下

來通過鐵絲網網孔觀察對岸。她告訴記者，自己
是在尋找最佳位置。 「今天是自己先過來的，因為

我就住在羅湖，過來這邊還算比較方便。我先生在香
港沙田工作，過來一次不容易，所以就想自己先過來踩

踩點看看。」
「過來一看，發現這裏已經有很多人在了，大家都很激動很

開心地跟對岸親友打招呼。雖然今天家人沒來，只有自己來了，
但還是會被這樣的氛圍所感染。」秦女士還表示，下周將帶女兒來

這裏與先生相見。 「疫情前老公每個周末都會回來，但疫情暴發後，

從封關開始，女兒已有一年多未見過爸爸。目前女
兒由外公外婆幫手照看，今年都上幼兒園了，爸爸
不能在身邊，每次想到這裏心裏就充滿苦楚。」秦
女士說，自己負責照顧女兒，丈夫在香港打工賺錢
養家。為了維繫這個家庭，雙方都十分辛苦，只盼
兩地早日通關。

與秦女士境況相近的還有已婚的吳先生。吳先生拿着
望遠鏡不斷望着對岸，尋找太太的蹤影。 「結婚三年
來，與太太聚少離多，今天相約在這裏見面。我從羅
湖過來這裏還算方便，很好找，但我太太還沒到，
可能因為第一次對地形不太熟悉。」吳先生對記者表
示，雖然疫情之下不能相見，但兩人的感情仍十分
好，因雙方都有工作要做，所以非常能理解彼此的不
易。 「期待疫情早日結束，期待兩地早日通關。」吳
先生說完，繼續拿起望遠鏡尋找太太的身影。
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兩地長期分隔 見面難如登天

利好消息頻出 通關指日可待

跨境家庭不易 渴望各方重視

【【 香 港 商 報香 港 商 報
訊訊】】記者蔡易成報道記者蔡易成報道：：
港深雖只有一河之隔港深雖只有一河之隔，，但自去但自去
年暴發新冠疫情以來年暴發新冠疫情以來，，兩地實施嚴格兩地實施嚴格
「「控關控關」」 政策政策，，讓這短短的一河成為跨境家讓這短短的一河成為跨境家
庭彼此最遙遠的距離庭彼此最遙遠的距離。。近日有網友在近日有網友在APPAPP小紅書上小紅書上
發布攻略發布攻略，，指深圳蓮塘南邊指深圳蓮塘南邊屋苑帝景台與香港香園圍近在屋苑帝景台與香港香園圍近在
咫尺咫尺，，宛如宛如 「「鵲橋鵲橋」」 ，，兩地親友可隔着兩地親友可隔着9090米闊的深圳河見面米闊的深圳河見面，，傾傾
訴思念之情訴思念之情。。記者日前聞訊前往該地記者日前聞訊前往該地，，採訪了多位跨境家庭及情侶採訪了多位跨境家庭及情侶。。他們他們
表示表示，，以這樣的形式相見實屬無奈以這樣的形式相見實屬無奈，，眼下最眼下最希望的是能夠早日恢復通關希望的是能夠早日恢復通關，，與家與家
人人、、愛人真正見面愛人真正見面。。

港港深深親親友友熱熱盼盼早早通通關關

周末的帝景台與香園圍成為跨境家庭難得相聚的
「秘密花園」，也見證着在新冠疫情下兩地的悲歡

離合。儘管相隔不到百米，但這裏卻成了一條難以
逾越的鴻溝。 「通關」二字始終是這些家庭、情侶
最為迫切的呼聲。近日，通關似乎漸露曙光。有網
民發現，阿里巴巴旗下火車票售票平台飛豬，悄悄
上線深圳北至香港西九龍站車票信息。與此同時，
一個更為振奮的消息傳出。內地專家團近日抵港，展

開為期4天的考察工作，走訪與香港防疫抗疫工作有關
的單位及設施。專家團入港後，香港中聯辦副主任尹宗

華即會見了專家團全體成員。香港食物及衛生局局長陳肇
始及衞生防護中心傳染病處主任張竹君等陪同實地考察。

近半個月來，香港市民要求與內地恢復正常通關的呼聲愈來
愈大。23日，行政長官林鄭月娥出席行政會議前對媒體表示，
22日已收到國務院港澳辦通知，香港與內地將於25日在深圳就
通關舉行第二次會議，進一步商討兩地通關細節。林鄭月娥

說，內地疫情防控專家團一連4日來港考察，對爭取早日與內
地有序免檢通關至為關鍵。她指出，專家團來港後馬不停蹄地
到訪口岸、檢疫醫院等地，並視察檢測中心及疫苗接種中心工
作，在每一個環節落實防疫工作詳情。

全國人大常委譚耀宗 22 日參加一個電台節目時表示，已收
到全國人大常委會秘書處通知，他下月可到北京出席會議，
證明內地防疫部門對本港疫情感到放心。加上近日有內地專
家團抵港，實地審視本港防疫工作，相信能進一步增加內地
信心，意味着兩地免隔離通關即將實現，已向目標走近一大
步。不過，譚耀宗說他並不知道具體通關時間表，相信可能
是在下個月內，最初會實施配額制。他已提醒政府當局要周
詳考慮分配機制，以免引起混亂，令好事變壞事。

有消息指出，香港和內地最快可望於 12 月開放通關，雖然
剛開始時可能名額不多，但這已經是政策前進的一大步。相
信隨着兩地建立好防控疫情的合作機制，跨境家庭、情侶真
正相見的日子已經不遠。

從 2020 年初暴發新冠疫情至今，一年多時間
裏許多港深兩地的跨境家庭及親友長期分隔，
生活大受影響。除了每天通過手機視頻聊解相
思之苦外，想真正見一面，這在兩地未正式恢
復通關前，可謂難如登天。

記者日前聞訊抵達與新界香園圍只有一河之
隔的深圳帝景台，看到不少跨境家庭、情侶在
兩岸，隔着鐵絲網傾訴思念之情。女子Jessica在
鐵絲網前聊着電話，記者注意到她的眼睛裏泛
着淚光。Jessica聊完電話，心情稍作調整後，接
受了記者採訪。Jessica在寶安區居住，男友在香
港工作。疫情以來這對情侶已一年多時間未曾
見面，但每天會視頻通話，因長期分隔雙方情
緒也比較低落，經常會因小事吵架。 「因為通
關時間一拖再拖，對對方的思念也與日俱增，
不知何時能相見。前幾天在網絡上看到攻略，
說來帝景台與香園圍可以隔河相見，於是與男
友約定今日過來這邊。」Jessica說。

Jessica向記者指出對岸身穿紅色外套的男士便
是自己男友。Jessica 笑着說，因為紅色比較醒
目，更容易認出。記者放眼望去，隔着兩重鐵
絲網，依稀見到一位紅衣男生向着Jessica揮手。
「終於真真實實地見了一面，感覺非常激動，

有種難以言表的開心。但喜極而悲，看到男友
就在對岸卻不能擁抱，就忍不住流眼淚。」此
處距離男友不過百米，卻成為Jessica心中最遠的
距離。

與 Jessica 悲傷的心情不同，旁邊一位叫 「明
仔」的男士則顯得十分歡呼雀躍。只見他趴在鐵
絲網上大聲歡呼，向對面打招呼，待對面認出自己
後還開心地跳了起來。明仔十分健談，他告訴記
者，自己住在羅湖，女友在香港工作，兩人相戀有
兩年時間，但卻有一年多沒見。 「我與女友是大學
同學，因為疫情不能見面感到十分煎熬。身邊有

些像我們這樣異地戀的朋友分手了，沒想到我們可以堅持到現在。」
明仔很珍惜這份感情，就在今年七夕節前，他甚至想過忍受隔離數周

去香港找女友相聚。 「雖說 『兩情若是久長時，又豈在朝朝暮暮』，
但我還是無法忍受這樣的分離。所以七夕節之前就跟女友說要過去，
但當時又聽說通關時間似乎又有鬆動，女友就勸我再等等。誰知一
等等到現在。」無盡的等待讓明仔每日如坐針氈，十分難受。

「我也是前幾天在網上看到攻略，於是跟女友約定來這裏
隔河見面。沒想到真的能見上面，還那麼近，像做夢一
樣。」明仔對着對面的女友大聲喊着 「I Love You」。
記者問，除了 「I Love You」還想對女朋友說什麼？明
仔說，肉麻的話要等到真正越過鐵網見面時再說。
「之前香港疫情反反覆覆，讓通關遙遙無期，但還

是要樂觀。我已提前打好疫苗，相信守得雲開見
月明，很多話還是留到通關的那一天再說
吧。」

隔網尋親。 記者蔡易成 攝

帝景台前帝景台前JessicaJessica與男友隔河與男友隔河
通話通話。。 記者蔡易成記者蔡易成 攝攝

跨境情侶的歡呼跨境情侶的歡呼。。 記者蔡易成記者蔡易成 攝攝

（連載12）

緣起：相識
那是三年前，引水入連工程正在蓋州市太陽升街道

境內施工。水發天源工程有限公司作為施工方，結識
了時任太陽升街道黨工委書記劉同元。儘管引水入連
不是蓋州的項目，劉同元和街道黨政工作人員還是給
了水發天源公司熱情友善的幫助，這讓他們很受感
動。交談之中，得知水發天源公司在吉林省公主嶺市
買下了污水處理廠的經營權，劉同元向他們介紹了當
時蓋州市污水處理廠的狀況。經過一番 「撮合」，水

發集團確定了購買蓋州市污水處理廠30年特許經營
權的意向。

如果沒有這一次邂逅，如果沒有蓋州人給水發天源
公司留下的好印象，可能在引水入連工程之後，他們
會把 「蓋州」這個地名忘在腦後。然而，正是這一場
邂逅，注定了水發上善與蓋州 「一生結緣」。

意合：相知
有了相識，就有了相互的 「走動」。2019年，時任

蓋州市長徐海龍赴山東，到水發集團考察，看到了水

發集團的實力。經過近一年的交流洽談，水發上善集
團於2020年1月7日達成了以1.5億元購買蓋州市污
水處理廠30年特許經營權的協議。當時臨近春節，
蓋州財政捉襟見肘，全市公教人員等待發工資過年。
時任蓋州市財政局局長劉同元前往公主嶺向水發求
援。按慣例，簽訂完協議，水發上善集團只能付百分
之五到百分之十的預付款。而對蓋州，他們表示了最
大的誠意，一次給蓋州拿出6000萬元。

今年3月，徐海龍又一次帶隊赴山東，到水發上善
集團考察。集團的 「首位引領」 「改革強企」 「創新
驅動」和 「星團管理」四大戰略，讓蓋州更加堅定了
與水發上善進行廣泛合作的信心。

今年10月12日，水發集團黨委書記、董事長王振欽
帶隊到蓋州考察。營口市委書記、市人大常委會主任李
強親自會見了王董事長一行。鄉村產業振興，石材產業
發展，生活垃圾處理場、污水處理廠和城市黑臭水體治
理項目建設，文化旅遊資源開發……蓋州市豐厚的資
源、良好的發展態勢，以及蓋州市委書記徐海龍給出
「全力當好服務員，推動項目加快落地見效，實現共

贏、多贏」的承諾，都給王董事長留下了深刻的印象，
也為雙方進一步合作做好了把舵定向的準備。

情濃：相守
情投意合，情濃相守。作為中國 「百強企業」之一

的水發集團，已經把蓋州作為情緣篤定的 「伴侶」。
目前，水發上善集團正與蓋州市謀劃，合作成立集團
公司。水發上善集團計劃投資400億元，蓋州市以資
源投入，合作建設、運營石材產業園、污水處理廠、
垃圾填埋場、市府大街延伸至北海、海洋牧場、遼寧
團山國家級海洋公園升級、奕豐溫泉酒店升級、勞特
巴赫啤酒生產、陸上海上190萬千瓦風電及風電配套
企業等項目。這些項目達產後，在水發集團贏利的同
時，每年為蓋州創造10億元稅收不是夢！更重要的
是，水發上善集團將幫助蓋州，處理好發展與環境的
關係，讓綠水青山常在、金山銀山長存！蓋州市領導
「有誠意」的態度、 「敢擔當」的作為，以及 「要讓

水發和蓋州一起發」的理念，也同樣深植於水發人的
心中。

曾經滄海難為水，除卻巫山不是雲。蓋州這座宜居
宜業宜遊的遼南文化古城，讓水發上善戀得深沉。水
發上善集團願面朝大海，與蓋州攜手同心，一路同
行。

蓋州奕豐溫泉度假區蓋州奕豐溫泉度假區

一個企業一個企業「「戀上戀上」」一座城一座城
水發上善與營口蓋州的情緣水發上善與營口蓋州的情緣

遼寧團山國家級海洋公園遼寧團山國家級海洋公園 蓋州仙人島風力發電蓋州仙人島風力發電

人與人的情緣，或緣起於 「邂逅相遇，適我願兮」 的相識，或意
合於 「願我如星君如月，夜夜流光相皎潔」 的相知，或情濃於 「死
生契闊，與子成說」 的相守。一個企業與一座城市的情緣，大抵也
是如此吧。今天，讓我來講一講水發上善與遼寧營口蓋州的情緣。

文/任春 攝影/王友祿（連載12）
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帶隊到蓋州考察。營口市委書記、市人大常委會主任李
強親自會見了王董事長一行。鄉村產業振興，石材產業
發展，生活垃圾處理場、污水處理廠和城市黑臭水體治
理項目建設，文化旅遊資源開發……蓋州市豐厚的資
源、良好的發展態勢，以及蓋州市委書記徐海龍給出
「全力當好服務員，推動項目加快落地見效，實現共

贏、多贏」的承諾，都給王董事長留下了深刻的印象，
也為雙方進一步合作做好了把舵定向的準備。

情濃：相守
情投意合，情濃相守。作為中國 「百強企業」之一

的水發集團，已經把蓋州作為情緣篤定的 「伴侶」。
目前，水發上善集團正與蓋州市謀劃，合作成立集團
公司。水發上善集團計劃投資400億元，蓋州市以資
源投入，合作建設、運營石材產業園、污水處理廠、
垃圾填埋場、市府大街延伸至北海、海洋牧場、遼寧
團山國家級海洋公園升級、奕豐溫泉酒店升級、勞特
巴赫啤酒生產、陸上海上190萬千瓦風電及風電配套
企業等項目。這些項目達產後，在水發集團贏利的同
時，每年為蓋州創造10億元稅收不是夢！更重要的
是，水發上善集團將幫助蓋州，處理好發展與環境的
關係，讓綠水青山常在、金山銀山長存！蓋州市領導
「有誠意」的態度、 「敢擔當」的作為，以及 「要讓

水發和蓋州一起發」的理念，也同樣深植於水發人的
心中。

曾經滄海難為水，除卻巫山不是雲。蓋州這座宜居
宜業宜遊的遼南文化古城，讓水發上善戀得深沉。水
發上善集團願面朝大海，與蓋州攜手同心，一路同
行。

蓋州奕豐溫泉度假區蓋州奕豐溫泉度假區

一個企業一個企業「「戀上戀上」」一座城一座城
水發上善與營口蓋州的情緣水發上善與營口蓋州的情緣

遼寧團山國家級海洋公園遼寧團山國家級海洋公園 蓋州仙人島風力發電蓋州仙人島風力發電

人與人的情緣，或緣起於 「邂逅相遇，適我願兮」 的相識，或意
合於 「願我如星君如月，夜夜流光相皎潔」 的相知，或情濃於 「死
生契闊，與子成說」 的相守。一個企業與一座城市的情緣，大抵也
是如此吧。今天，讓我來講一講水發上善與遼寧營口蓋州的情緣。

文/任春 攝影/王友祿
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